

*El presente número de Cuadernos Médico-Sociales incluye un conjunto misceláneo de temas cuyo factor común es la expresión del interés de los investigadores en problemas de salud emergentes en Chile: adolescencia, alcoholismo y un tipo específico de cáncer como es el cáncer biliar.*

*Nuestra revista publica periódicamente trabajos que abordan el problema del alcoholismo desde distintas ópticas: su prevención, su impacto en grupos especialmente vulnerables como el adolescente, los distintos modelos de tratamiento y sus efectos. Los que ahora presentamos a los lectores corresponden a una versión particular de un problema de prevención secundaria y terciaria que destaca las posibilidades probadas de realizar una acción integral, con equipo multidisciplinario, en el nivel primario de atención.*

*Por otra parte, se da conocer la organización, funcionamiento y rendimiento de una posta de tratamiento antialcohólico ubicada en un hospital psiquiátrico, correspondiente al modo tradicional de manejo de este problema.*

*El trabajo "Aspectos Demográficos de la población Adolescente chilena" presenta un marco de referencia ordenador, a través de una acabada descripción epidemiológica de este grupo de población que, más allá de ser un grupo etario, constituye un grupo humano de características hasta hace poco casi ignoradas, de baja mortalidad pero que consulta mucho y que progresivamente ha ido atrayendo la atención de médicos, psicólogos, sociólogos por sus ricas posibilidades de desarrollo en normalidad y por estar por amenazado de daño en su salud psico-social. Sin duda, este trabajo será un aporte de valor para quienes están iniciando la búsqueda y las respuestas a los problemas de los 2.400.000 adolescentes que integran la población de Chile.*

*La descripción epidemiológica del cáncer biliar en Chile, aporte de un grupo de cirujanos de un Servicio de Urgencia, pone en el tapete un tipo de cáncer que muestra aumento en su mortalidad en los últimos 15 años y señala su asociación con la litiasis vesicular, el nivel elevado de morbilidad por fiebre tifoidea y el envejecimiento de la población.*

*La sección documentos muestra la labor realizada por la Corporación Nacional Autónoma de Certificación de Especialidades Médicas (CONACEM) en su primer año de trabajo. Nos complace exhibir el progreso de esta iniciativa que con tanto interés y entusiasmo ha impulsado desde antiguo el Colegio Médico de Chile.*

*La Directora*